

日本勞動者

歐米の労働者とは
發達の工合が異ふ

マスター オブアーツ 星

一

◎先刻何か話をして呉れると云つたナ? サア何を話したら宜いだらう? 俺ア急がしくて朝から未だ飯も食はないで居るんだ。ナーニが無い時にア一日や二日位の食はなくつたつて大したこたアないさ。

◎日本の労働者は西洋の労働者と比べて種子が異ぶつてこと、君に話したかな? ……未だかよし、それぢやアその話をしやう。

◎一體、日本にはナ、労働といふ言葉は無かつたんだ。古い書籍を調べて見玉へ。労働といふ字が無いんだ、強いてそういうふ意味の文字を搜してみると賦役といふのがある。然し、無論それは労働といふのとは内に異ぶ。ウンそうだ、役を課すとある、そういうふ賦役に従事する者を人足とか日雇とかいふのだ。

◎近頃日本で使ふ労働といふ言葉は英語の「Labour」を譯したものであつて、いつの船來語なんだ。

◎つまり日本には労働といふ言葉が無かつたと同時に労働者といふ

階級種類の人間も無かつたのだ。今日でいふ労働者なるものには希望もあり将来もあり、西洋でいふ労働者とは全然その來歴と生ひ立

ちとを異にしてゐる。◎歐米で唱へてゐる労働者といふのは奴隸の發達したものなんだ。それを事實に就いていふと羅馬の歴史にせよ、英佛の歴史にせよ、いづれも奴隸といふものが今日の労働者に變つた事實を語つてゐるではないか。

◎更に最近世界の新強國として誇つてゐる亞米利加の歴史に就いて調べて見れば最もよく分る。亞米利加の文明は歐洲の文明をコンデスナスしたものだと云つて威張つてゐるが、其の亞米利加は奴隸に依つてゐるが、英國あたりでは或る階級の占有してゐるが、日本國位の土地の所有者が大地主となつて國家の富を獨占しても、英國あたりでは或る階級のき労働者なるものは居ないんだ。又た日本の富の分配から見て見ても、英國あたりでは或る階級の者が大地主となつて國家の富を獨占してゐるが、日本國位の土地の所有者が大地主となつて國家の富を獨占しても、英國あたりでは或る階級のき労働者なるものは居ないんだ。

◎要するに日本には歐米でいふ如き労働者なるものは居ないんだ。又た日本の富の分配から見て見ても、英國あたりでは或る階級の者が大地主となつて國家の富を獨占してゐるが、日本國位の土地の所有者が大地主となつて國家の富を獨占しても、英國あたりでは或る階級のき労働者なるものは居ないんだ。

◎如ういふ工合であるから、労働問題が始まつたからと云つて之れを歐米の労働者と混同して論ずるのは餘りに我國の労働者を侮辱するものであり、又た却て大いなる弊害を醸すものだらうと俺は思ふんだ。

◎だから、よく日本の国情と労働者の發達の工合とをよく考へて、彼等の向上と出世とを圖つてやるやうに正當の指導を與へんことを俺は只管希望してゐる。

◎東京府廳と東京市廳とは一つの大好きな建物を右と左に分けてあつて付け合ひな物を有する。しかも睨合ひの態である。ところが先年奥田市良が死んだ時それを市葬にしたのから今度井上府知事が死んだのを機として府葬にしたのは當然のことで一つ家の均衡が取れたのだと喜んで居るもある。支那各地に排日や排日貨運業が起り大部駐めて居るやうだがその排日業には又珍妙なのがある。曰く日本と一死決闘あるのみされど武力を用ひずして日本と競ふの方法は排貨也。日本は商業立國ゆえ日本品を買はざれば從つて日本商人は損

世界流行の中心は巴里であると云ふ事は必ず以前から知れわたつて居ることで其の中心の中心たる佛國大統領夫人も亦流行界に後れぬ様に衣裳を着飾るの大統領夫人の義務だと云はれて居る。大統領の年俸は廿四萬圓で別に交際費として廿四萬圓合計四十八萬圓の收入の中から六萬七千圓が夫人の衣裳費だと云ふて居る。

◎活動寫眞による犯罪は館内外はれることは居らない。

◎尤も日本に穢多といふのがあれど、これも歐米の奴隸のやうに物品扱かひした事は決してない、彼等を保護する爲めに特殊の營業を與へたところ、偶々その營業特權が一般人民の氣受けしなかつた爲め人の厭ふる事となつたのだ。然し今は誰も厭ふて居らない。

◎要するに日本には歐米でいふ如き労働者なるものは居ないんだ。又た日本の富の分配から見て見ても、英國あたりでは或る階級の者が大地主となつて國家の富を獨占してゐるが、日本國位の土地の所有者が大地主となつて國家の富を獨占しても、英國あたりでは或る階級のき労働者なるものは居ないんだ。

◎如ういふ工合であるから、労働問題が始まつたからと云つて之れを歐米の労働者と混同して論ずるのは餘りに我國の労働者を侮辱するものであり、又た却て大いなる弊害を醸すものだらうと俺は思ふんだ。

◎だから、よく日本の国情と労働者の發達の工合とをよく考へて、彼等の向上と出世とを圖つてやるやうに正當の指導を與へんことを俺は只管希望してゐる。